

30. Décembre

Sixième jour de l'octave de Noël

“ La pauvreté de Jésus ”

*“Vous connaissez en effet le don généreux de notre Seigneur Jésus Christ : lui qui est riche, il s’est fait pauvre à cause de vous, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté.” (2Cor 8,9)*

“Une pauvreté qui nous enrichit” : c'est ainsi que nous pourrions décrire l'événement de la Nativité.

Dieu ne craint pas de se faire petit pour les hommes ; il ne craint pas de se mettre au-dessous des anges pour élever les hommes (cf. He 2,9). Un petit enfant dans une mangeoire, sans aucune trace de luxe ; une grotte comme lieu de naissance ; de simples bergers comme invités... Tout cela est l'expression d'une pauvreté volontaire, et pourtant pleine de dignité. C'est dans cette pauvreté que Dieu a voulu venir au monde pour nous montrer la vraie richesse, qui est son amour.

Une pauvreté qui nous enrichit... C'est l'un des messages apparemment paradoxaux de l'Écriture Sainte. En effet, la pauvreté nous enrichit souvent, alors que la richesse nous appauvrit souvent. La dignité du renoncement volontaire aux richesses matérielles consiste précisément à nous faire voir ce qu'est la vraie richesse, qui ne réside pas dans les biens terrestres. La vraie richesse réside dans la noblesse de la personne, qui met au service de Dieu et des hommes tous les dons qu'elle a reçus du Seigneur, qu'ils soient spirituels, intellectuels ou matériels.

Et c'est ce que fait Jésus par excellence ! Tout dans sa vie sert à la glorification de Dieu et au salut de l'humanité. C'est précisément par la vie simple qu'il a menée jusqu'à sa mort qu'il nous invite à lever les yeux sur l'essentiel, sans nous attarder sur les apparences. Si Jésus était venu au monde dans un palais, dans une famille riche, il aurait été difficile pour beaucoup de s'identifier à lui, car tout le monde ne jouit pas d'une telle richesse.

La pauvreté volontaire du Seigneur invite tous les peuples du monde à découvrir leur véritable dignité, sans se laisser tromper par la séduction des richesses.

Ainsi, la pauvreté de Jésus dans toutes les circonstances de sa vie nous rend riches. Sa fuite en Égypte avec Marie et Joseph pour se soustraire aux bourreaux d'Hérode peut

devenir un message d'encouragement pour les réfugiés. Les persécutions et les accusations injustes qu'il a dû subir deviennent une consolation pour tous ceux qui se trouvent dans des situations similaires. Sa passion et sa mort cruelle accompagnent ceux qui souffrent... Dans l'acceptation volontaire de la pauvreté, le Seigneur peut transformer de l'intérieur toutes les situations de la vie, en donnant de la dignité à l'homme, même au milieu de sa pauvreté et de son impuissance.

Quel message profond nous donne notre Dieu ! Il descend vers nous pour nous attirer à Lui. Il se fait pauvre pour nous rendre riches. Il accepte volontairement la mort pour nous sauver de la mort. Il prend le péché sur lui pour nous racheter. Il retourne au ciel pour nous préparer des demeures.

En cette fête de la Nativité, le Seigneur nous invite donc à nous abandonner totalement à Lui, afin qu'en Lui nous puissions nous enrichir de ces vrais biens qui durent toujours.